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“今天晚上加班！”想必这是每

一位上班族最不愿听的话了。可对

新闻工作者来说，加班已成家常便

饭，在新闻大事件面前，小编们更

多的是兴奋。

--月 -.日，中国共产党第十

八届三中全会圆满落幕，会议出台

的一系列政策纲领决定着中国未来

的发展方向。早在会议召开前，各

大网站纷纷制作了三中全会专题，

海外网也不例外。

-- 月 -. 日是会议闭幕的日

子，按照惯例，三中全会公报将出

炉。各媒体都会紧盯公报内容，进

行报道解读。海外网的小编们，也

都“严阵以待”。

一阵熟悉的音乐响起———新闻

联播开始了，大家目不转睛地盯着

电视屏幕。“下面开始全文播报第

十八届三中全会会议公报……”伴

随着播报员沉稳的声音，一颗颗原

本轻松的心情沉静下来，但如果你

细心品味，在这沉静中又分明带着

隐隐的激动与兴奋。

新闻联播结束后，小编们开始

忙碌起来。摘公报要点、写采访提

纲、搜外媒评论、下载会议视频

……如果你在现场，一定会被我们

专注的精神感染，并毫不犹豫地加

入到工作中。也许传说中的“心无

杂念”就是这样，大家的想法只有一样———如何将三中

全会的内容与精神最直观、最全面地展现出来。

———头条已换好！

———图片制作完成！

———专题内容更新完毕……

在这里，我们拼的是速度，是专业水平，职业精神。时

间就在不经意间流逝，几个小时内，小编们编发了 ./ 多

篇稿件，用图片，文字，视频等形式，全方位立体化地呈现

了十八届三中全会公报内容，并及时约请专家进行解读。

夜深人静，当绝大多数人都已进入梦乡时，小编们

才忙完手中的活儿。路灯打在一张张疲惫的脸上，将影

子拉得斜长，心中却洋溢着充实与满足。

人生道路充满机遇，当你面对

机遇时，是否能牢牢抓住？对我们来

说，十八届三中全会就是一次珍贵

的机遇。机遇面前，我们携手同行，

并肩作战！

--月 -0日，美国南加州华人社团宣布，接
受美国广播公司（123） 和主持人吉米·基梅尔
的正式道歉。同一天，美国白宫对美国广播公司
节目辱华事件做出回应称，123 播出的辱华言
论不代表大部分美国民众对中国的看法，美国一
向重视同中国的合作伙伴关系。至此，历时近一
个月的华人抗议浪潮终于取得了阶段性成果。

值此时机，海外网 （444'!5)45)67"'+6） 华
人频道推出专题《对种族歧视说不》，力图梳理
事态发展脉络、探寻“杀光中国人”言论出现的
根源、解读这次“美国立国以来最大规模华人抗
议”的意义。

在专题中，我们以 123 的态度变化为基
础，梳理出事件的发展脉络。

从最开始肆无忌惮地传播种族歧视言论，到
后来在压力下试图敷衍了事。直到最后，美国华
人掀起的抗议浪潮让 123认识到，“这次华人
是来真的”，而不得不在其网站上发布道歉声明，
并承诺加强审查，今后杜绝类似事件。

促成这种态度变化的是华人一浪高过一浪的
抗议示威行动。

-/月 -8日，辱华电视节目一经播出，就有
华人陆续表达不满。加州华裔众议员致函 123，
指责该节目“严重辱华”。

-/ 月 -9 日，白宫
请愿网站上出现要求删
除辱华节目，并要求来
自节目组和主持人吉
米·基梅尔道歉的请愿，
签名人数迅速超过 -/

万。
-- 月 : 日，华人

发起“美国立国 .//多年来，参与城市最多、响
应范围最广的一次华人抗议行动，”全美超过 ./

个城市，过万人参与。
-- 月 -0 日，华人社团代表宣布接受 123

道歉。
在专题的最后，海外网通过综合媒体观点总

结出该事件折射出“0个反映，-个标志”。
首先，这一事件反映出美国人对欠债的潜在

看法：赖账，甚至消灭债主，这样的念头已经出
现在 8岁小孩子的脑袋里，而且这种念头还受到
大人的鼓励。一旦这种“赖账、杀光债主”成为
流行意见，国际间的财务纠纷以及为赖账而爆发
的战争将会层出不穷。

其次，这一事件反映出“美国梦”出了问
题。加州洛杉矶县警察局指挥官庄佩源表示，
123 节目中的孩子年龄很小，却想到把别人毁
灭，这反映美国社会出了问题。按照“美国梦”
的逻辑，孩子应该好好读书，未来要帮父母和国
家解决困难，而绝非想到恐怖主义。

第三，这一事件还反映出，华人群体仍然不
够强大，美国人只尊重力量。有观点认为，基梅
尔如果针对犹太人或者黑人发表相同言论，所造
成的后果一定非常严重。但是，他们却敢对华人
这样做，因为，他们觉得拿中国人开涮“没事
儿。”至于原因，几乎不言而喻：华人影响力太小。

最后，我们的专题参考了 --月 -.日发表的
海外网评。文章认为，123 辱华事件将成为美
国甚至全球华人主动保护和争取自身权益的标志
性事件。只是，在消除歧视、寻求平等的道路
上，华人还需继续呐喊、继续努力。
（浏览更多内容，登录 ;<5=76'!5)45)67"'+6）

（作者系海外网华人频道编辑）

海外网独家视频栏目《焦点对话》关注
十八届三中全会，接连邀请多位专家解读
民众关心的重要议题。

--月-0日，中国社会科学院金融研究
所副主任尹中立在接受海外网《焦点对话》
访谈栏目时，就十八届三中全会关于房地
产改革与税收问题的部署作出了解答。这
是他在三中全会--月-.日顺利闭幕，全会
公报出台后对热点问题的进一步分析。

尹中立表示，公报中并没有提及房地
产市场调控，因为三中全会的主题是深化
改革，改革主要涉及到制度。房地产调控
毫无疑问，是未来经济改革的重要话题。
值得注意的是，三中全会为与房地产相关
的土地制度改革指明了方向。

据公报显示，要建立公平开放透明的
市场规则，完善主要由市场决定价格的机
制，建立城乡统一的建设用地市场，完善
金融市场体系，深化科技体制改革。谈到
集体建设用地存在的弊端时，尹中立认
为，首先，土地管理法规定农村集体土地
不能进入市场流通。农民财产权力被剥
夺，导致农村农民的消费降低。同时地方
政府获得越来越多的土地出让收入，他们
第一会拿这些资金投资，另外拿土地作为
抵押从银行贷款，贷出更多的资金，扩大
基础设施的投资。土地制度的不合理，导

致投资占 >?@ 的比重越来越高，消费占
>?@ 的比重越来越低，这是中国结构制
约的重要原因。从三中全会公告可以看
出，要建设城乡统一用地市场，还需给农
民更多财产的权利。

据介绍，房产税长效机制包括三个方
面的内容，一是住房制度的设计，二是土地
制度的改革，三是个人税收体制的完善。房
地产是所有国家居民财产的主要分布形
式，也是全世界大多数百姓 A/B的财产，是
财产的最重要表现形式之一。尹中立指出，
征收房地产税，就是用税收的方式调节，可
以起到让富有的人多付出一
点，去扶持那些需要帮助的人。
通过遗产税的征收将使社会财
富更加均衡。

尹中立认为，房产税推出
的另外一个益处，就是给地方
政府创造一个长期的税源。如
果把地方政府卖土地的权力剥
夺了，就必须赋予其财产收入
的权力，房产税的出台就变得
迫在眉睫。如果是站在打压房
价的角度来看，只要土地制度
改革一破题，这个问题就不存
在了。如果从给地方政府创造
稳定税源的角度来看，房产税

变得非常重要和必要。
此外，国家重要的会议或政府的政

策，对股市的影响不可忽视。“尽管我们
不是太喜欢政策之手，但还是希望明年这
只手更加强劲有力一点，让整个股票市场
更加活跃一点，我相信值得期待。”尹中
立对十八届三中全会后股市的走势做出分
析认为，股票市场将在明年有一个很好的
表现，否则银行与企业不能扩张，经济在
通货紧缩的泥潭里会越陷越深。

浏览海外网，登录 444';5)45)67"'+6

（作者系海外网视频频道主编）
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对种族歧视说“不”
———海外网专题报道：“123辱华事件恶劣影响”

王 栋

《焦点对话》聚焦三中全会
———专家分析房地产市场未来走向
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本报记者 任成琦

《国民
党“十九大”开

得不省心》 聚焦岛内
新闻热点，和台湾主流媒体

的报道几乎是同一时间刊发。但记
者早在数天前就开始关注这个题
目了。-- 月 8 日国民党召开中常
会，紧急讨论党内提出的台湾地区
领导人兼任党主席、全代会两年召
开一次改为每年召开一次以及中
常委任期由一年延长至两年等修
正案，会议开至晚上方才结束，外
界预估讨论非常激烈。当天 -A时，
记者在台北第一时间连线国民党
发言人杨伟中求证，国民党党章修
正案包括“总统兼党魁”部分获中
常会通过。但他低调地不愿意多
说，只是强调中常委通过后还需要
“全代会”讨论通过才行。过去几次
国民党“全代会”多半意义上只是
党内的“大拜拜”，看来这次有猛料
有看头，是要玩点真格的了。

国民党这次“全代会”原预
定于 :月 .:日在台北“国父纪念
馆”举行。从本报记者在台北的
驻地到“国父纪念馆”大概有
-C// 米，本可以“近水楼台”去
观察“威鞋”抗争、马王互动、
党章修正角力等一干政治大戏。
但因考虑维安与秩序等因素，会
议延至 -- 月 -/ 日，地点也从台

北转移到 -A/ 公里外
的台中。于是 -/ 日这个原

本普通不过的周末，也一改往日
的宁静与悠闲，媒体同业们大清
早就往台中跑，不少民众从全台
各地赶到会场外“呛声”。电视报
道更是发挥现场直播优势，紧跟
热点不失焦，画面里的人或“批
马”或“挺马”，弥漫着一股浓厚
的政治味儿。

等到全代会结束，杨伟中低
调回应的党章修正案也顺利通过
了。尘埃落定后记者开始动笔，
一直写到当天晚上 .- 时多方停。
信息量是不小，但如何整合颇伤
脑筋。如今纸媒的时效性早已拼
不过网络和电视媒体，只能从观
察角度，深入分析一下全代会的
热点———这次修改党章让台湾地
区领导人兼任党主席，党内基层
为何有反弹？马英九“不是自肥”
的最新表态能否服众？作为全代
会第一主角，马英九与身兼立法
机构负责人的党内大佬王金平的
互动，是蓝营“团结”大旗能否
继续高举的重要风向标。还有党
内“年轻世代”如何与马、王互
动，布局接班的考量和前景如何
等，也值得一写。./-D 年岛内
“七合一”选举已经近在眼前，
./-8 年岛内“大选”也为期不
远，国民党如今的一举一动都可
能牵一发而动全身，是“继续执
政”还是再度被“政党轮替”，说
不定现在就埋下了命运的种子。
在记者看来，这正是全代会的新

闻点所在。
囿于篇幅和主题限制，“不

省心”一文中，一些现场细节没
有深入展开，但还是非常有意思
的。当日上午 9时 -/分，马英九车
队抵达时，抗议群众即发动第一波
丢鞋攻势，因距离有 0//米远，根
本丢不中。但下午工作人员清理现
场时，据说清理出来的鞋子有 8///

只。不是只有杀伤力不大的鞋子上
阵，有人甚至对着会场放冲天炮，
正在开会的代表们没有被打到，反
而维安人员和现场摄影记者有人
“躺着中枪”。在呛声民众和警察对
峙的过程中，有人趁乱表演“脱衣
秀”，向台中市警察局负责人高喊：
“部队带回去！”随后脱掉外衣，仅
穿一件红色内裤在那里又叫又
跳，警察不断劝说：“好了，不要
再闹了！”有抗议者失望离场，
撤退前对着记者说，“是老鼠
屎，才让守秩序的人在电视
前成了不理性的暴民”！

果真是场内场外同样
热闹，乱哄哄你方唱罢我
登场。第二天翻开岛内
报纸，果然全代会登上
数家报纸的头版头
条。有的甚至拿出数
个版面，来了个全
景式扫描。而千里
之外的北京，海
外版的第一时
间的观察报
道 非 常 精
彩。
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国民党第 -: 届全代会在台中港区综

合体育馆举行，多个公民团体在场外抗

议，丢鞋、冲天炮等抗议道具五花八门，

更出动高臂吊车悬挂标语，格外抢眼。

图为访谈现场

图为专题截图


